



互いに磨き合ひ みんなが輝く 萬歳の子

学校だより第2号
旭市立萬歳小学校
令和6年4月25日発行



もうすぐ5月

校舎4階から眺める干潟八万石の田園風景は、どの水田も水を張り、田植えの季節を迎えました。子どもたちも、苗がすくすくと成長するように、毎日様々なことを吸収して、日々成長しています。

この1ヶ月近く、元気いっぱいの挨拶、素直な性格、落ち着いた行動など、子どもたちのよいところがたくさん見られました。このようなよい面をたくさん持った子どもたちを、さらに伸ばしていくためにはどのようにすればよいか… 私たち職員も常に考え、成長していきたいと思います。



校舎4階から干潟八万石を臨む

学力向上のためには

4月18日、全国学力・学習状況調査（全国学力テスト）を本校でも実施しました。この調査は、現在の形ですでに10年以上行っているので、学力向上に有効な指導はどのような方法か、分析がなされています。様々な視点からの分析がありますが、学校及びご家庭に関する内容を3つ紹介します。（文部科学省の分析から抜粋しています。）

⇒⇒⇒

- ①「考え方を引き出したり思考を深めたりする指導」
- ②「私語をしないなど学習規律の維持を徹底」
- ③「家庭学習の継続的な習慣付けを図るために家庭学習の課題を与える」

①は完全に学校が行うべき内容です。職員一同、このような指導ができるよう研修を積み、授業改善に努めています。

②は学校ではもちろんですが、ご家庭でも約束事を決めて、しっかりと取り組む環境を整えると効果的に学習することができます。

③は学校で取組（内容）を考え、ご家庭に協力をお願いする内容です。自分で内容を考え、学習できるのが一番ですが、これが意外と難しいです。ご家庭の理解・協力が必要となってきますので、家庭学習については以下にもう少し詳しく本校の取組を記します。

萬歳小の取組

目的…家庭学習の習慣化、(基礎)学力の定着

+高学年は自主的な学習の取組

I 宿題と自学の長所・短所

	宿題(担任が学習内容を決める)	自学(子どもが学習内容を決める)
長所	<ul style="list-style-type: none"> ・担任が児童の理解度を見て課題を出せるので学習内容が定着しやすい。 ・苦手なことも必ずやる必要があり、基礎的な力を身に付けることができる。 	<ul style="list-style-type: none"> ・自主的に学習に取り組む姿勢を育むことができる。 ・好きなことが学習できるので、意欲が向上し、自分のペースで取り組める。(やらされ感がない)
短所	<ul style="list-style-type: none"> ・自主的に学習に取り組む姿勢が育たない。 ・やらなければならないという負担感がある。(やらされ感がある) 	<ul style="list-style-type: none"> ・子どもが内容を決めるため、取り組んでいるのに内容が身に付かない恐れがある。 ・苦手なことを避けて、本来必要な学習が漏れてしまう恐れがある。

2 長所・短所を踏まえての家庭学習の取組

- 目安の学習時間(毎日の目安※土日は読書を除く)
低学年:20分 中学年:40分 高学年:60分

○家庭学習の内容

低学年:宿題を中心に行う

中学年:宿題を中心に行い、できる時は自主学習も行う

高学年:宿題とともに自主学習を日常的に行う

*発達段階や個の特性に応じ、柔軟に対応します。

自主学習の例

- ・音読
- ・読書
- ・計算・漢字ドリルを用いた学習
- ・通信教材や市販の問題集
- ・既習事項や興味のあること調査・まとめ
- ・タブレット用いた(ドリル)学習等

3 その他の取組

- 年2回(9月と2月)、家庭学習強化週間を設け、最後にドリルを出題範囲としたテストを実施
- 毎週末の宿題に読書を全校統一で実施→自分から進んで本を読む習慣の育成

6年生が読み聞かせ

1年生が入学した次の日から、6年生は毎朝グループに分かれて、1年生へ紙芝居の読み聞かせを行いました。1年生は、始業前から気持ちを落ち着けて、お話を聞くところからスタートすることができ、毎朝の生活リズムがすっかり整いました。また、いつも来てくれる6年生のお兄さん、お姉さんにしっかりと「ありがとうございました！」を言うことができました。6年生の皆さん、ありがとうございました。



交通安全教室を実施



4月17日、1年生と3年生が交通安全教室を実施しました。当日は、交通安全指導員、旭市役所市民生活課、旭警察署の皆様が講師として来てくださいり、実践的な体験をしました。

1年生は、歩道の歩き方や横断歩道の渡り方を教室で学んだあと、実際に道路に出て行ってみました。1人ずつ横断歩道を渡ったり歩道を歩いたりしたので、少し緊張して歩く様子が見られました。

3年生は、自転車の乗り方について学習しました。はじめに、点検の仕方「ぶたはしゃべる」が何を表しているのか考えたあと、安全な乗り方について実技を交えながら教えてもらいました。最後に、実際に自転車の乗って、学んだことできるかどうかを確認しました。

今回の体験で、1年生も3年生も交通安全に対する意識がとても高まりました。交通安全指導員、旭市役所市民生活課、旭警察署の皆様、お忙しい中ありがとうございました。



陸上練習が始まっています

今年度がスタートして間もない4月10日から5・6年生の陸上競技練習がスタートしました。校庭や体育館を使って、みんな熱心に取り組んでいます。ここまで様々な種目を全体で体験してきましたが、このあとは各種目ごとに分かれて取り組んでいきます。大会は5月15日(水)、ゴールデンウィークの連休がありますが、一人ひとりが目標を持ち、その目標を達成できるよう努力する姿を期待しています。



この日は1000mのタイムを測定したあともたくさん走りました！